

La malédiction du Louxor

ALLÉGRESSE à Barbès ! Situé en face de la station du métro parisien, le cinéma Le Louxor, datant de 1922, avec sa façade néo-égyptienne, va renaître de ses cendres après des années d'abandon : Delanoë est venu annoncer la bonne nouvelle sur place le 22 avril.

Le projet choisi par la Ville prévoit de créer trois nouvelles salles de cinéma à l'intérieur du bâtiment, mais au prix

d'une opération de façadisme. Balcons, fosse d'orchestre, plancher d'origine vont être démolis, et les décorations murales parvenues intactes seront coffrées dans l'épaisseur des nouveaux murs : têtes de pharaon sur pilastres, stucs couleur lapis-lazuli, motifs minoens et frises de grands personnages ! Un ensemble unique de la grande époque du cinéma muet.

Cela fait cinq ans que fonc-

tionnaires municipaux et édiles sont au courant du massacre à venir. Dès juillet 2005, une « étude historique » détaillée, réalisée par des architectes du Patrimoine, soulignait l'importance de cet exceptionnel ensemble Art déco. Le vice-président d'alors de la Commission du Vieux Paris, François Loyer, a immédiatement alerté le dir-cab' de Delanoë, Bernard Gaudillère... En vain. Le 16 juin dernier, en désespoir de cause, le même Loyer, Grand Prix du Patrimoine, a écrit à Frédéric Mitterrand pour réclamer « une mesure de protection des intérieurs (...) avant que l'irréparable ait été commis. » Pas plus de réponse du ministre.

Chargée par la Ville de réfléchir au réaménagement de la salle en 2005, l'architecte du Patrimoine Agnès Cailliau a fini par être éjectée de cette « commission de programmation » pour s'être opposée au projet de « rénovation » iconoclaste... « L'Etat n'a pas pu exercer son expertise et ses compétences pour classer cette salle, déplore-t-elle aujourd'hui. Il y avait bien sûr d'autres solutions pour insonoriser que de tout coffrer ainsi... »

Est-ce parce que la décoration intérieure est due à un peintre nommé Amédée Tibéri que Delanoë s'acharne ainsi à vouloir la faire disparaître irrémédiablement ?

TÉMOIGNAGES : DERNIÈRES TENDANCES

J'ÉTAIS PORTEUR DE
MAUVAISES
BETTENCOURT...
..MAIS JE NE
ME SOUVIENS
DE RIEN



Caractère enchaîné 21 Juillet 2010